



# Mi Universidad

## Ensayo

*Nombre del Alumno: Brandon Omar Zamorano Pérez.*

*Nombre del tema: La Comunicación*

*Primer Parcial*

*Nombre de la Materia: Comunicación Oral.*

*Nombre del profesor: Alejandra Torres López.*

*Licenciatura en Derecho.*

*Segundo Cuatrimestre.*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 22 de enero de 2023.*

En el presente ensayo se compone de la definición de la comunicación, los elementos de la comunicación y diferentes puntos de vista de algunos autores que ayudaron a complementar lo que es la comunicación y el proceso de este, y por último el gran propósito de la comunicación.

## **LA COMUNICACIÓN.**

La comunicación es un tema amplio y de gran interés por conocer, puesto que la comunicación surge por diferentes necesidades, como el contacto, la persuasión y la expansión. Nosotros como seres humanos necesitamos o tenemos la urgencia de comunicar nuestros pensamientos, sentimientos, angustias o necesidades básicas para compartir en nuestro entorno.

La comunicación proviene de los adjetivos en latín: *comunis*, que significa común; y del verbo latino *comunicare*, que significa enviar, compartir o tener comunicación. A la comunicación la podemos definir como el proceso a base de sistemas que nos permite interactuar con dos o más personas mediante un mismo código. Este proceso de comunicar empieza al momento de que nosotros queremos transmitir una idea, esta idea viaja hacia un receptor, y este a su vez envía una respuesta al emisor original.

Un tema que es importante destacar dentro de la comunicación, son sus elementos, ya que con estos elementos podemos describir el proceso de la comunicación, como bien se menciona; la comunicación es un proceso en el cual descubrimos que lleva etapas,

estas etapas son: Inicio de proceso, desarrollo o transmisión del proceso, la llegada del mismo al destinatario y retorno al iniciador del proceso. Con esta información se nos permite conocer cuáles son los elementos de la comunicación, y son los siguientes: 1) Emisor: Quién envía la idea y comienza el proceso; 2) El mensaje: La idea que se transmite; 3) Canal y medio: La forma como se transmite; 4) Receptor: Quién recibe la idea y la contesta; y 5) Respuesta: La intención con que se envía o efecto que se espera.

Lasswell, plantea que la comunicación se entiende como un proceso que contiene elementos de: ¿Quién?, ¿Qué dice?, ¿Por qué medio o canal?, ¿A quién? Y ¿Con qué efecto?. Por otro lado Shannon y Weaver dos comunicólogos norteamericanos, elaboraron un diagrama donde ejemplifican como es que sucede el proceso de la comunicación. Ellos establecen estos elementos: Fuente, Transmisión, Mensaje; Ruido, Receptor y Destino.

Jakobson define estos elementos: fuente es el objeto, fenómeno o suceso que genera las ideas; Emisor es el iniciador del proceso de comunicación, quien propicia el proceso; Mensaje es la idea que transmite el emisor; Canal son las ideas que transmitimos o mensajes que viajan a través de un ambiente; Medio es el instrumento que permite la transmisión y difusión del mensaje; Receptor es el sujeto que recibe el mensaje; y Ruido es aquello que puede confundir el mensaje.

Ya que conocemos el proceso, elementos y lo que es la comunicación, es importante conocer el propósito de la comunicación. Al comunicar algo o cuando nosotros nos comunicamos, lo hacemos con una intención, es decir, perseguimos un fin determinado cuando emitimos un mensaje. Todo lo que comunicamos tiene una intención, por lo que los propósitos de la comunicación son tres: informar, entretener y persuadir.

Para concluir sobre este tema, quiero recalcar que la comunicación está en todos lados y que siempre estamos comunicando algo. Es por eso importante conocer acerca de los propósitos de la comunicación y todo los elementos que tiene y el proceso para poder emitir un buen mensaje. Este tema es muy amplio por lo que me podría pasar escribiendo un libro entero.

## Bibliografía

Meneses, R. I. (2011). *Comunicación oral y escrita*. UNED.

Vicente A. Gutiérrez Castillo, A. L. (2009). *Comunicación Oral y Escrita I*. Culiacán Sinaloa, México: Dirección General de Escuelas Preparatorias-UAS.